

PRESENTACIÓN

Es para mí un verdadero honor tener por fin entre mis manos el libro de poesías de Mariano, de Rodenas. Un serrano de los pies a la cabeza, de los de aquí: noble, sensible, genuino.

Mi relación con Mariano se remonta a varios años atrás, cuando nuestro Socio de Honor, Carlos Muñoz, me habló de un vecino de su pueblo que recitaba poesías y que deseaba que yo lo conociera. Nos adentramos por las callejuelas de Rodenas hasta llegar a un estrecho callejón sin salida. Allí, Carlos lo llamó con voz firme. Casi al instante, Mariano salió de su casa, y en cuestión de minutos estábamos disfrutando de un auténtico recital de versos, hilados con maestría y cargados de vivencias, como él mismo dice: «*de las experiencias que he vivido*».

Me sentí un espectador privilegiado, testigo de una poesía que brotaba con naturalidad y pasión. Pero también me sentí responsable: aquella armonía de palabras no podía quedarse allí, entre los muros de rodeno, debía volar más allá, resonar en otros oídos, tocar otros corazones. Por eso, sin dudarlo, le propuse a Mariano editar parte de sus poemas para que todos los socios pudieran conocerlos.

El momento culminante llegó hace dos años, en el festival de la Cantiga de Rodenas, «*Entrecantigas*». En un improvisado corrillo, Mariano comenzó a recitar, y una amiga que nos acompañaba se emocionó tanto que, de forma espontánea, sus ojos se llenaron de lágrimas. Lágrimas de ternura, de admiración, de conexión profunda con la palabra viva.

Hoy, gracias a la generosidad de Mariano, podemos disfrutar de sus vivencias en verso: las experiencias de un pastor trashumante,

esquilador y vecino de nuestra sierra, contadas con la autenticidad de quien ha vivido intensamente.

Por último, quiero agradecer sinceramente a todas y todos los que, de una u otra manera, habéis contribuido a que este libro vea la luz.

Raúl Ibáñez Hervás
Presidente del CECAL